

000 190 00 1

PIXARITO

485399

Señaló el poeta y novelista Javier Vilchez "Los jóvenes escritores tienen poco incentivo para mostrar sus trabajos"

El joven poeta y novelista de Valparaíso, Javier Vilchez Escobar, es una de las tantas personas que se quedó a vivir en Iquique empujado por su hermoso paisaje.

Llegó en octubre de 1990 por sólo tres días a comprar como todos a la Zona Franca, pero aprovechó que le ofrecieron trabajo para convertirse en un iquiqueño y gozar de las franquicias y playas de la zona.

Javier, de 20 años, tiene un afición muy grande, que es la de escribir. "Aunque no me acuerdo cuando hice mi primer poema, eso lo hago desde pequeño".

"Lo que uno hace no se puede mostrar o dar a conocer a la comunidad, debido a que en el país hace falta un lugar que se interese por nosotros. Hay muchos jóvenes talentos que son desconocidos en Chile, pero tienen obras de primera calidad. Tenemos el caso del Círculo de Escritores que es muy cerrado y no lo dejan entrar, ya que creen que somos competencia para ellos. Algo muy falso, porque al final uno necesita estar en contacto con los demás y no aislarse en un mundo artificial".

Agregó que debería haber más encuentros culturales

más seguidos. "Con estos certámenes damos a conocer nuestro trabajo. En el país se cierran todas las puertas, salvo si uno tiene conocidos. Para imprimir un libro

cuesta mucho, lo que aleja aún más al joven. Como cosa curiosa, en Lima me ofrecieron publicar mis poemas sin colocar trabas. Las autoridades deberían tomar



Javier Vilchez, joven poeta porteño que se quedó en Iquique. Manifestó el escaso apoyo que tienen los nuevos escritores y a la falta de encuentros culturales.

en cuenta a estos valores, ya que por algo tenemos dos premios Nobel que da mucho prestigio a Chile".

Javier Vilchez, estudió en el Instituto Comercial de Valparaíso, donde egresó de agente comercial y viajante. Además, de computación que le valió ser contratado por una empresa en Iquique.

"Escribí el 88 una novela satírica llamada "Como matar al profe". También, "Imágenes de amor", con 90 poemas y ahora estoy terminando mi segunda obra, "Tiempos ancestrales". Para sacarla a la circulación me falta una institución que me apoye, ya que sin recursos es muy poco lo que se puede hacer y uno sigue desconocido para el resto de la gente".

Entre los escritores que admira está Miguel de Unamuno y Mario Vargas Llosa, además, de todos los chilenos, pero en especial, a Salvador Reyes, por sus relatos mágicos y algo de Pablo Neruda.

"El chileno de por sí es romántico. Recordemos que todos tenemos algo de poeta, pero algunos aprovechan esas ideas para escribirlas. Actualmente, hay bajón cultural a pesar de que existen buenos escritores, ya que se ha perdido el hábito de lectura, lo que puede solucionar con una política de parte de las autoridades", concluyó.

la Estrella de Iquique, supl., 25-VIII-1991, p. 2.

"Los Jóvenes escritores tienen poco incentivo para mostrar sus trabajos" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Los Jóvenes escritores tienen poco incentivo para mostrar sus trabajos" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile